



## Puebla, en los ojos de Europa

Arturo Moncada

*El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, realizó una gira por el continente europeo donde visitó Italia, Alemania y Francia a fin de promover en esos países la **inversión en Puebla**, pero también la **cultura de la entidad**, con el Museo Internacional Barroco en Francia, que se inaugurará el próximo año.*

También se reunió en **Alemania** con la empresa líder en el sistema de alquiler de bicicletas, Nextbike.

En **Italia**, Puebla se hizo presente en la **Expo Milán 2015** como invitado especial de México.

Con **145 países participantes**, la Expo Milán espera recibir este año a más de **20 millones de visitantes** entre el 1 de mayo y el 31 de octubre.

Acompañado de **Roberto Trauwitz Echeguren**, el secretario estatal de Turismo; **Miguel Ruiz-Cabañas Izquierdo**, embajador de México en Italia; **Marisela Morales Ibáñez**, cónsul de México en Milán; y **Ricardo Ampudia y Malacara**, comisario del Pabellón de México, el gobernador Moreno Valle fue el encargado de inaugurar el *stand* poblano.

Bajo el lema **Alimentar al planeta, energía para la vida**, en esta feria universal se presenta la oportunidad de conocer los mejores platillos del mundo, descubrir la calidad de sus productos agroalimentarios y las tradiciones gastronómicas de cada una de las naciones expositoras.

Por ello la entidad poblana ofrece a los visitantes que se dan cita en el pabellón de México talleres de mole poblano, exposición de **artesanías, textiles, talavera y atractivos turísticos**.

En ese marco, Moreno Valle destacó la oportunidad de presentar en el extranjero a la Puebla contemporánea: "Queremos que la gente que venga no solo se sienta contenta de ver lo que México puede mostrar en términos de su historia, cultura y tradiciones, que se puedan animar a visitar nuestro país, sino también que puedan verlo como **un espacio adecuado para invertir**".

Además de recorrer la **Expo Milán 2015**, **Moreno Valle se reunió con el presidente de la región de Lombardía**, Roberto Marioni, con quien entabló estrategias para hermanar mediante acciones conjuntas a dicha región italiana con la entidad poblana.

Y es que Puebla y la región de Lombardía comparten **un alto interés en áreas como las universidades** y el sector automotriz, ya que ambos sitios tienen un gran número de escuelas de nivel superior, además de un creciente desarrollo industrial.

El mandatario poblano se reunió también con el prefecto de Milán, Paolo Tronca, quien compartió con el gobernador **las estrategias exitosas en materia de seguridad que se han puesto en marcha en dicha ciudad europea.**

*“Estamos muy contentos. Hemos tenido un encuentro con el prefecto de Milán y con el gobernador de Lombardía buscando áreas de oportunidad entre nuestros estados en nuestros países”, dijo el gobernador.*

Los **temas en materia de turismo, educación y sanidad** fueron una constante de los encuentros, pero Moreno Valle remarcó además la importancia que presenta para su entidad la agricultura: “Particularmente nos interesa el sector agropecuario porque en Puebla tenemos en esa materia un enorme reto: 25% de la Población Económicamente Activa solo genera 6% del Producto Interno Bruto y queremos ver la manera en que podamos producir más a un menor costo”, afirmó.

## Industria

El desarrollo del **sector automotriz en Puebla** es igualmente de suma importancia para el gobierno de Rafael Moreno Valle, por lo que el mandatario estatal asistió a la edición **17 del Foro Industrial de Wolfsburg**, en Alemania, encuentro que reúne a las empresas más importantes del ramo.

El mandatario poblano acudió a este evento acompañado por la **embajadora de México en Alemania**, Patricia Espinosa Castellano; Martin Hofmann, chief information officer de Volkswagen; y Dirk Wollschlaeger, general manager de Global Automotive Industry **IBM** Deutschland.

En el evento, **Moreno Valle** subrayó la importancia que ha tenido el estado dentro de la industria automotriz, gracias a la planta Volkswagen de Cuautlancingo, que llegó desde hace varias décadas, y la instalación de una nueva planta Audi en San José Chiapa.

*“Es fundamental que podamos presentar las ventajas competitivas que tiene Puebla desde el punto de vista de estabilidad laboral, de capital humano, de conectividad, de ubicación de proveeduría... Ya hay 160 proveedores del **sector automotriz instalados en el estado** y además tenemos a Volkswagen, que opera hace 51 años en nuestra entidad, y a Audi, que comenzará a operar el próximo año”, señaló el gobernador.*

En el foro, el mandatario aseguró que la entidad poblana es una de las más seguras y mejor conectadas al encontrarse muy cerca de la capital del país y del puerto marítimo con más **actividad comercial de México**, como es Veracruz.

Asimismo, subrayó la importancia del estado por su **gran número de universidades**, el creciente número de empleos y las calificaciones positivas que le otorgan a su economía empresas calificadoras como Fitch Ratings y Moody's.

*“Entendemos que **la seguridad es un factor importante en este tiempo** y se vuelve un factor de competitividad. Y Puebla es de los estados más seguros del país. ¿Qué estamos haciendo en esta materia? En primer lugar, la coordinación: con el Ejército, con el gobierno federal, con los gobiernos municipales y, por supuesto, el gobierno del estado”, dijo.*

También en Alemania, Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con Marco Wiegert, director de Ventas y Cooperación de Nextbike, y Daniel Santin, director Ejecutivo de Nextbike, **empresa líder en el sistema de alquiler de bicicletas** en todo el mundo, con el fin de promover las ventajas que tiene la entidad para invertir.

Luego de ese encuentro se reunió también con Martina Grönegres, **directora de Operaciones de la representación en Berlín de Lufthansa** y Sybil Denke, representante de Lufthansa, compañía aérea alemana considerada desde 2009 como la aerolínea más grande de Europa, con el objetivo de promover y fortalecer la conectividad del estado de Puebla.

# Desarrollo

La **educación como eje del desarrollo** y crecimiento de Puebla fue abordada por el gobernador en su visita a Francia.

Ahí Rafael Moreno Valle se reunió con el embajador de México, Agustín García-López, para analizar estrategias que permitan estrechar lazos de **colaboración en materia educativa y cultural entre Puebla y ese país europeo**.

El mandatario estatal manifestó su interés por firmar convenios en materia educativa a través de la embajada francesa e impulsar el intercambio de estudiantes entre ambas entidades.

En este sentido, resaltó las ventajas de Puebla en la materia, al ser la **segunda entidad en México con mayor número de universidades**.

Asimismo, propuso **fortalecer la relación cultural para que Francia** esté presente en el Museo Internacional Barroco, una vez inaugurado. Dicha construcción, de 17 mil metros cuadrados, alojará piezas y expresiones de las facetas que comprende el barroco desde los siglos **XVI** al **XVIII**, así como su presencia contemporánea y proyecciones futuras.

*“Tenemos un proyecto cultural muy importante, que es el Museo Internacional del Barroco, y para realizar este proyecto internacional estamos buscando colaboración de diferentes países y particularmente de Francia. El señor embajador nos ha venido apoyando y estuvo mi equipo recientemente en Francia buscando esa colaboración. Y en este sentido hay muy buena disposición del gobierno francés”, informó el gobernador.*

En el encuentro también se dialogó sobre los trabajos con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (**OCDE**) para continuar con el avance de los **estudios de la ciudad modelo que se instalará en San José Chiapa** con la llegada de la armadora Audi.

*“Estamos planteando la creación de una nueva ciudad, donde se instalará la empresa Audi con una inversión de **mil 300 millones de dólares**; será la primera fábrica de vehículos que se crea en nuestro país. Tenemos estudios con proyecciones que nos demuestran que en 25 o 30 años ahí se encontrará el segundo punto de población más importante del estado”, explicó Rafael Moreno Valle.*